

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 19 DE ENERO DE 2011

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Peña Nieto violó la Constitución y el Código Electoral: IFE. El Consejo General del Instituto Federal Electoral, (IFE) resolvió, por mayoría de votos, que Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, violó la Constitución y el Código Electoral, al difundir en medios de comunicación de estados con comicios, los spots relativos a su V Informe de Gobierno. Al cumplir un ordenamiento de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para reponer una discusión sobre una queja presentada por el PAN, los consejeros cambiaron de opinión. El tema desató un amplio debate entre los consejeros electorales, los representantes de los partidos políticos y del Poder Judicial, quienes más allá de salvaguardar los términos de la ley, se enfrascaron en "criticar el destape de Enrique Peña Nieto como candidato presidencial para 2012". Marco Antonio Baños Martínez y Francisco Javier Guerrero, consejeros electorales del IFE, se manifestaron en contra del proyecto de sentencia y afirmaron que lo único que la Sala Superior del TEPJF les pidió fue emitir una nueva resolución en el sentido de que la difusión de los spots a escala nacional pudo constituir una violación a la Ley Electoral. Durante la discusión, que duró más de tres horas, Sebastián Lerdo de Tejada, representante del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ante el Consejo General, acusó de parcial al órgano electoral, pues la resolución se basó en "meras suposiciones". "Veo una posición parcial, eso sí me preocupa por las consecuencias y precedente", dijo, al adelantar que su partido acudiría al TEPJF para impugnar la resolución. Agregó que quien sí violó la Constitución, como probó el Tribunal, fue Felipe Calderón, presidente de la República. (EL FINANCIERO, P. 32, POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ; MILENIO DIARIO, P. 8, POLÍTICA, MAURICIO PÉREZ; REFORMA, P. 10, NACIONAL, GUADALUPE IRÍZAR. INTERNET: EL UNIVERSAL ONLINE, DOSSIER POLÍTICO, EL PORVENIR, NOTICIEROS TELEVISIA.ESMAS.COM, INFO7.COM.MX, DIARIO DE YUCATÁN)

Lorenzo Córdova: Propaganda electoral en escuelas. Lorenzo Córdova Vianello, especialista en temas electorales, habló sobre la entrega de cuadernillos del Partido Nueva Alianza (Panal) afuera de las escuelas en Baja California Sur. Al cuestionarlo sobre si sería el Tribunal Electoral quien resuelva este caso, Córdova señaló que sería el "órgano electoral de Baja California en primera instancia, digamos, el primer árbitro de las elecciones, y sí, por supuesto, hay una cadena de órganos que pueden ir revisando el asunto que terminaría en última instancia en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Yo creo que es oportuno porque al final del día, más allá de que estemos frente a una elección local, no hay que olvidarnos que todos éstos acaban siendo precedentes de cara a la elección de 2012", explicó. (ATANDO CABOS, DENISE DRESSER, TRANSMISIÓN: 18/01/2011- 14:00 HRS)

Uno de cada tres perredistas ha refrendado su militancia. Durante sus 21 años de existencia, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) ha sufrido una importante merma de personajes. En 1991, José Woldenberg renunció a su militancia porque el partido se negó a impulsar una transición democrática pactada con el gobierno priísta, en el contexto de las negociaciones que dieron origen al Instituto Federal Electoral (IFE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Años después, en 1997, el fallecido Gilberto Rincón Gallardo hizo lo propio, y también Othón Salazar, viejo militante comunista de la montaña de Guerrero. La socióloga Amparo Ruiz del Castillo señaló: "Finalmente salí del PRD porque en sus filas no tenían cabida los ideales por los que he luchado toda mi vida". Porfirio Muñoz Ledo, abandonó el partido en 1999, Gilberto López y Rivas se fue en 2000. En 2003, salió Ricardo Pascoe y Rosario Robles, y en los años recientes se suman muchos personajes más. (LA JORNADA, P. 17, POLÍTICA, ALMA E. MUÑOZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 19 DE ENERO DE 2011

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

3 mil 119 millones de pesos, la bolsa a repartir entre los siete partidos nacionales. El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó por unanimidad 3 mil 119 millones de pesos, en conjunto, como financiamiento público para los siete partidos nacionales en 2011, recursos que se destinarán a las actividades ordinarias permanente de esas organizaciones políticas. El PRI recibirá la mayor cantidad, 997 millones de pesos en números gruesos, seguido por el PAN, con 788 millones; el PRD, con 419 millones; al PVEM, le asignaron 290 millones; el PT, obtuvo 219 millones; el Panal 213 millones, y Convergencia, 191 millones de pesos. La distribución de recursos la establece el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), por lo que 30% de las cantidades se reparte de forma igualitaria entre los partidos con representación en algunas de las cámaras del Congreso de la Unión, y 70% según el porcentaje de votación nacional obtenida por cada uno de los comicios anteriores para definir diputados de mayoría. (MILENIO DIARIO, P. 6, MAURICIO PÉREZ)

Buscará el PAN modificar el proceso de selección de consejeros del IFE. El Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados presentará una iniciativa en el próximo periodo ordinario de sesiones para que se modifique la selección de consejeros electorales, se evite el reparto de cuotas de partidos según su fuerza numérica en San Lázaro y se reduzcan los espacios para “la componenda política y/o imposición”. Agustín Castilla, consejero electoral del Poder Legislativo y representante del PAN ante el Instituto Federal Electoral (IFE), dio a conocer también que la propuesta busca que cuatro instituciones nacionales de educación superior, que surjan de una convocatoria, elaboren, apliquen y califiquen un examen para los aspirantes a consejeros. (MILENIO DIARIO, P. 6, MAURICIO PÉREZ)

Ven consejeros “nociva” la Cédula para mayores. El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE), exhortó a las autoridades del gobierno federal a que sean “sensibles” al impacto de un proyecto como la Cédula de Identidad para mayores de 18 años de edad, ya que éste sería “nocivo” a la modernización y actualización del padrón electoral. A nombre de los consejeros y las consejeras electorales, Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del IFE, consideró en cambio que ante el clima de inseguridad, la dinámica económica y la modernización de la sociedad mexicana, “es conveniente que los menores de edad cuenten con un documento de identificación”. Dijo que contribuir al fortalecimiento de la autonomía y la imparcialidad de las autoridades electorales, debería ser una característica de las próximas reformas en la materia y de las decisiones que se tomen desde los poderes públicos. (MILENIO DIARIO, P. 7, MAURICIO PÉREZ)

Se requieren 96 mdp para voto en el extranjero. Con un presupuesto de 96 millones de pesos, el Instituto Federal Electoral (IFE) creó la Comisión del Voto de los Mexicanos Residentes en el Extranjero (CVMRE), que busca garantizar que los 4.6 millones de connacionales que se encuentran fuera del país puedan votar en la contienda presidencial de 2012. Dicha comisión será presidida por el consejero Benito Nacif, y estará vigente hasta el 31 de diciembre de 2012; además, deberá instalar acuerdos con organizaciones de mexicanos en el exterior, instituciones e instancias gubernamentales que permitan la participación de electores que habitan fuera del país. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 10, ALEJANDRO PÁEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 19 DE ENERO DE 2011

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Baja California Sur

Blinda Sedesol programas sociales contra fines electorales. La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) trabaja para garantizar la correcta aplicación de los recursos públicos y evitar su manipulación con fines políticos en las siete entidades donde se llevarán a cabo elecciones en el presente año: Baja California Sur, Coahuila, Estado de México, Guerrero, Hidalgo, Michoacán y Nayarit. En Guerrero y Baja California Sur, donde habrá comicios el próximo 30 de enero y 6 de febrero, respectivamente, se realizaron jornadas de Transparencia y Legalidad, en coordinación con delegaciones y entidades sectorizadas; se suspendió la incorporación de nuevas familias beneficiarias a los programas sociales y se reprogramó la entrega de apoyos para evitar que sean utilizados con fines electorales. (UNOMÁSUNO, P. 13, DE LA REDACCIÓN)

Distrito Federal

Ebrard: no me preocupan espectaculares en mi contra. Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, declaró que no le preocupan los espectaculares colocados en su contra en Acapulco, Guerrero. Y agregó: “creo que están molestos porque he ido mucho, hay elecciones allá y se quiere desprestigiar a la ciudad de México, esto beneficia, obviamente al PRI, y no me preocupa tanto”, expresó el mandatario. En tanto, el PRD en el Distrito Federal condenó la guerra sucia de la Asociación Mexicana de Publicidad Exterior (AMPE) contra el partido y el gobierno de la ciudad de México, a la que calificó de tener tintes político-electorales para favorecer a Manuel Añorve, candidato priísta a la gubernatura de Guerrero. (MILENIO DIARIO, P. 24, SILVIA ARELLANO)

Reeligen a Riva Palacio en el Tribunal Electoral. El magistrado Adolfo Riva Palacio Neri fue reelecto por unanimidad como presidente del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) para los próximos tres años. En sesión pública, los cinco magistrados decidieron que Riva Palacio sea el presidente del órgano colegiado por segundo periodo consecutivo, hasta el 17 de enero de 2015. Armando Maitret Hernández, magistrado del TEDF, quien había mostrado interés para ocupar el cargo, declinó a favor de Riva Palacio. Adolfo Riva Palacio rechazó que su reelección en el cargo hubiera estado determinada desde la jefatura de gobierno del Distrito Federal. Dijo que su relación con Marcelo Ebrard, es institucional y que en los últimos días no se ha reunido con él. Aseguró que durante su primer periodo al frente del TEDF, “la institución ha cumplido”, existe estabilidad en el órgano colegiado y un mayor acercamiento con los ciudadanos. Asimismo, llamó a la unidad en el interior del Tribunal, luego de que en 2010, Miguel Covián, fue destituido por presuntos actos de corrupción. (EL UNIVERSAL, P. 4, RAFAEL MONTES)

Estado de México

En convención, el PRI elegirá a su candidato en Edomex. En forma unánime y con la presencia de algunos de los aspirantes a la gubernatura del Estado de México, el Consejo Político Estatal del PRI aprobó elegir a su candidato a gobernador mediante la convención de delegados e iniciar los trabajos en la construcción de coaliciones con diferentes fuerzas políticas para ir juntos en los comicios del 3 de julio próximo.

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 19 DE ENERO DE 2011

La sesión que se realizó en Toluca, concentró a los diputados locales y federales, presidentes municipales y algunos aspirantes a la candidatura como Ernesto Némer y Luis Videgaray, quienes buscan ser postulados para la contienda. (MILENIO DIARIO, P. 9, ANA SALAZAR)

Guerrero

Entre acusaciones, el primer debate de candidatos en Guerrero. Entre denostaciones, acusaciones y señalamientos personales de los candidatos de las coaliciones “Guerrero Nos Une” (PRD, PT y Convergencia) y “Tiempos Mejores para Guerrero” (PRI, PVEM y Panal), además de la descalificación por los malos gobiernos en el estado por parte del candidato del PAN, se realizó el primer debate entre los tres candidatos al gobierno de esa entidad. Durante dos horas, los tres aspirantes expusieron sus puntos de vista en los temas de los 4 ejes temáticos que se centraron en economía, reforma del estado, seguridad y educación, mismos que fueron detallados por 5 minutos cada candidato, posteriormente la réplica de 2 minutos y la contrarréplica en un minuto. Marcos Efrén Parra Gómez, candidato del PAN, hizo énfasis en que el partido que él encabeza se está enfrentando no sólo a dos primos del PRI, sino a 6 partidos montoneros. En tanto, Ángel Aguirre Rivero, candidato de la coalición “Guerrero Nos Une”, denostó a su adversario Manuel Añorve, de la coalición “Tiempos Mejores para Guerrero”, de que ahora habla mal en su discurso del gobernador perredista Zeferino Torreblanca Galindo, “a quien le decía jefazo, como alguna vez me dijo a mí”, explicó. Finalmente, Manuel Añorve en sus intervenciones señaló reiteradamente que en el interinato de Ángel Aguirre se persiguió, castigó y golpeó a los luchadores sociales, motivo por el que la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) contabilizó en ese tiempo 975 recomendaciones. (LA CRÓNICA DE HOY, P.12, MAR HORACIO RAMOS RAMÍREZ)

Morelos

Riesgo electoral. Fernando Blumenkron Escobar, nuevo titular del Tribunal Estatal Electoral de Morelos, advirtió que se corre el riesgo de que el crimen organizado se infiltre en los próximos comicios de 2012 en el estado. Al rendir protesta, el magistrado presidente consideró que cada vez organizaciones delictivas laceran los procesos electorales como lo ocurrido en otros estados donde candidatos han sido asesinados. Además, dijo que se incrementó la violencia en localidades donde existirán cambios en el poder, como es el caso de Guerrero, donde en tan sólo un fin de semana hubo más de 30 ejecutados, lo que sin duda alarmó al padrón electoral. (UNOMÁSUNO, P. 25, GABRIEL GUERRA)

Nayarit

Lista, la alianza PAN-PRD en Nayarit. Cuatro días antes de que venza el plazo para registrar coaliciones ante el Instituto Estatal Electoral de Nayarit (IEEN) para disputar el próximo 3 de julio la gubernatura, 20 alcaldías, 30 diputaciones y 138 regidurías en Nayarit, las dirigencias del PAN y del PRD tienen lista la alianza “Nayarit Nos Une”. Ramón Cambero Pérez, dirigente estatal de Acción Nación, informó que acordaron con la cúpula perredista registrar la coalición ante los órganos electorales.

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 19 DE ENERO DE 2011

Indicó que existe el aval de Gustavo Madero, presidente del blanquiazul, “aunque en el Estado de México esté en duda la alianza, Nayarit no tiene conflictos, hay coincidencias de forma y de fondo para sacar al PRI del Palacio de Gobierno”, explicó. (MILENIO DIARIO, P. 21, SALVADOR ARELLANO)

Oaxaca

Envía Cué 35 reformas a la Constitución local. Gabino Cué, gobernador de Oaxaca, propuso a la Cámara de diputados modificaciones a 35 artículos de la Constitución local, en las que incluye desde el derecho de veto a reformas legales, una reforma integral del estado, además de las figuras del plebiscito y el referendo como instrumentos de participación ciudadana para garantizar la transición democrática. De acuerdo con Alejandro Jarquín, presidente de la Comisión de Asuntos Constitucionales, se requerirá de un gran consenso en el Poder Legislativo para aprobar la propuesta. La ley exige al menos 28 votos para sacar adelante las reformas y la coalición opositora integrada por PAN-PRD-Convergencia y PT, tienen 23 diputados. (MILENIO DIARIO, P. 22, ÓSCAR RODRÍGUEZ)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Cae “El JJ”; acusa a “El Contador” de atentado. José Jorge Balderas Garza, alias El JJ o El Modelo, presunto operador financiero de Édgar Valdez Villarreal, La Barbie, fue detenido por la Policía Federal (PF) luego de evadir a la justicia por casi un año. Ramón Eduardo Pequeño García, jefe de la División Antidrogas de la PF, informó que el El JJ fue capturado en la colonia Bosques de las Lomas, en la ciudad de México, “como resultado de los trabajos de investigación derivados de la detención de Francisco José Barreto García, El Contador, y de La Barbie, lo que permitió, a través de trabajos de inteligencia, la ubicación de la zona de operación y de las casas de seguridad donde se resguardaban”. El JJ era buscado desde el 25 de enero de 2010 por su presunta responsabilidad en la agresión a Salvador Cabañas, futbolista paraguayo, ocurrida en la discoteca Bar Bar. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 4 A, ALBERTO MORALES Y MARÍA DE LA LUZ GONZÁLEZ)

Arrestan a líder de “Los Zetas”. La Policía Federal detuvo a Flavio Méndez Santiago, El Amarillo, uno de los fundadores del grupo criminal Los Zetas y presunto responsable del tráfico de indocumentados y del trasiego de drogas en el sureste del país. A Méndez se le atribuyen varios asesinatos de rivales del Cártel, así como ser el coordinador de la fuga de 21 reos del penal de Apatzingán en 2004. Méndez Santiago, está en la lista de los 37 criminales más peligrosos de México y se ofrecía una recompensa de 15 millones de pesos por su captura. Es investigado por narcotráfico, tentativa de homicidio y delincuencia organizada. (EL UNIVERSAL, P. 5 A, ALBERTO MORALES Y ELLY CASTILLO)

Reportan otras 10 ejecuciones en NL; cinco fueron decapitados. La ola de violencia que se vive en Nuevo León no cesa, ejecutaron a cinco individuos en Monterrey, y en el municipio de Montemorelos, decapitaron a otros cinco, cuyos cuerpos fueron cercenados y se diseminaron en la calle. En Monterrey, cinco hombres fueron emboscados por comandos armados que viajaban en doce camionetas, desde donde les dispararon cuando platicaban en la vía pública.

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 19 DE ENERO DE 2011

Decenas de casquillos quedaron regados a pocos metros de los cuerpos de las víctimas y, según los vecinos el lugar de las ejecuciones es un punto de venta de droga. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 4, DAVID CASAS)

Jueces del caso Rubí insisten que su fallo se apegó a la ley. Los jueces del tribunal oral de Chihuahua que llevaron el caso de Rubí Marisol Frayre responsabilizaron a la Fiscalía local por no aportar pruebas suficientes para condenar a Sergio Barraza Bocanegra, presunto asesino de Rubí y de la activista Marisela Escobedo. Rafael Boudid, Catalina Ochoa y Nezahualcóyotl Zúñiga, jueces del tribunal de Chihuahua, defendieron su sentencia y pidieron que se les juzgue con criterios jurídicos y no políticos. “Nuestra función es únicamente juzgar en cuanto a las pruebas que se llevan a cabo en la audiencia y nuestra sentencia no causó ninguna de las dos muertes”, afirmó Catalina Ochoa. (EL UNIVERSAL, P. 8, MARÍA DE LA LUZ GONZÁLEZ)

“No soy factor de división en el PRD”: López Obrador. Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, aseguró que no es factor de división en el PRD y sostuvo que tanto él como su movimiento apuestan por la unidad desde abajo, con la gente. Reiteró su rechazo a las alianzas electorales con el PAN y el PRI, al destacar que la única alianza que se debe construir “es con el pueblo”. Cuestionado sobre la consulta que se realizará en el Estado de México para determinar el futuro de la alianza electoral con el PAN, dejó en claro que no aceptará una coalición “ni con el PRI ni con el PAN, porque esos dos partidos están en manos de la mafia del poder y le han hecho mucho daño al país, no queremos ninguna alianza con el PAN ni con el PRI, ni en el Estado de México ni en ninguna parte”, dijo. (MILENIO DIARIO, P. 6, LILIANA PADILLA Y NOTIMEX)

Moreira invita al PRI a Félix González Canto. Humberto Moreira, dirigente nacional electo del PRI, invitó a Félix González Canto, gobernador de Quintana Roo, a que una vez que concluya su mandato se incorpore a las tareas partidistas. Tras reunirse en dicho estado con Roberto Borge, gobernador electo de Quintana Roo, y el mandatario saliente, Moreira afirmó que “en el nuevo PRI necesitamos su capacidad, talento, solidaridad, apoyo, entrega y conocimientos para construir el triunfo del partido en 2012”. Moreira aseguró que el PRI aprende de sus errores y frente a la elección presidencial de 2012 enfrentará los retos de trabajar por la unidad en todo el país, fortalecer y construir una estructura partidista, además de elaborar un proyecto social de gobierno. (MILENIO DIARIO, P. 8, DE LA REDACCIÓN)

Urge trazar un nuevo proyecto nacional: Narro. José Narro, rector de la UNAM, llamó a imaginar y trazar un nuevo proyecto nacional, dado que los problemas del país no se resolverán si seguimos por el mismo camino. En el 25 Aniversario del Instituto Belisario Domínguez, en el Senado de la República, Narro indicó que los jóvenes requieren certezas y que la agenda del desarrollo implica “saldar viejas cuentas con los que menos tienen”. Indicó que también implica “revisar y cuestionar los esquemas que ya están agotados, y sobre todo implica poner al día a nuestra nación en el contexto cambiante del mundo”. (EL FINANCIERO, P. 27 Y 28, RIVELINO RUEDA)

México es grande porque enfrenta los problemas y los resuelve: Calderón. Felipe Calderón, presidente de México, aseguró que el precio del gas natural se abaratará en la región centro-occidente, principalmente en Colima, Jalisco y el Bajío. Al supervisar obras de construcción de la regasificadora en Manzanillo, Colima, señaló que México es grande no porque carezca de problemas, sino porque los enfrenta y resuelve. (LA CRÓNICA DE HOY, CECILIA TÉLLEZ CORTÉS)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 19 DE ENERO DE 2011

Cobraron 80 mil pesos sicarios por ex alcalde. El autor material del atentado en contra de Abel Guerrero García, ex presidente municipal de Ajacuba, Hidalgo, a quien intentaron ejecutar el lunes, cobraría 80 mil pesos por efectuar el homicidio que fue presuntamente ordenado por un conocido abogado, al parecer por un adeudo de un millón 200 mil pesos. Damián Canales Mena, titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSPH) del estado, dio a conocer que la corporación se encontraba en la búsqueda del profesionista y confirmó la detención de dos sujetos involucrados en el ataque al ex alcalde y empresario transportista, quien gobernó de 2006 al 2009 y actualmente se desempeñaba como presidente del Comité Ejecutivo Municipal del PRD. (UNOMÁSUNO, P. 26, JOEL SÁNCHEZ RODRÍGUEZ)

Rehúyen ser evaluados 7 de cada 10 maestros. Siete de cada 10 maestros de educación básica rehuyeron a ser evaluados, a pesar de que obtendrían estímulos económicos de entre 20% y 150% de su salario, en función de su resultado. De acuerdo con datos proporcionados por la Secretaría de Educación Pública (SEP), en la más reciente aplicación del Programa de Carrera Magisterial se sometieron al examen sólo 377 mil 460 profesores, de un total de un millón 156 mil 506 maestros de primaria y secundaria. (EL UNIVERSAL, P. 1, NURIT MARTÍNEZ)